

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

## DE MARRUECOS

**Importante nota oficiosa.** Felicitaciones al presidente del Consejo.—El avance de ayer.—Moción de homenaje al Ejército francés.—M. Briand, en nombre del Gobierno, pide se asocie en este homenaje al Ejército español.

En la Dirección de Marruecos facilitaron la nota oficiosa del Consejo de ministros francés celebrado anteaayer para ocuparse de la rendición de Abd-el-Krim.

Dice así:

«El presidente del Consejo de ministros y el ministro de la Guerra francés han enterado al Consejo de las condiciones en que se ha realizado la rendición de Abd-el-Krim; éstas ponen fin a la resistencia concentrada de las tribus, las cuales, aun las más obstinadas, se han sometido u ofrecen su sumisión a las autoridades francesas y españolas.

Monsieur Briand y M. Painlevé han insistido sobre el estrecho y leal acuerdo constantemente mantenido entre los dos Gobiernos, así como entre los dos Ejércitos, cuyo magnífico arrojo ha producido el afortunado resultado de esta última semana y la pacificación de Marruecos.

El Consejo se ha asociado unánimemente al homenaje así rendido al esfuerzo concentrado en los soldados de las dos naciones.

A la salida del Consejo de ministros, M. Painlevé ha dicho a los periodistas que la obra de pacificación va a empezar, sucediendo a las operaciones de guerra, y que lo que concierne a Abd-el-Krim, su suerte aún no está fijada, pues los Gobiernos francés y español van a entrar en negociación con tal fin.»

**Otra nota oficiosa.**—Hay que suponer que Abd-el-Krim será tratado en armonía con sus procedimientos de guerra.

Esta madrugada ha sido facilitada la siguiente nota:

«Para evitar que las palabras pronunciadas por el presidente esta tarde, al entrar en el palacio de la Castellana, ante un corto número de periodistas, sean interpretadas erróneamente, despertando esperanzas o provocando alarmas, en vista de las consultas que ellas han determinado por parte de la censura, el presidente ha resuelto facilitar a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

«A las preguntas de los periodistas sobre si era ya momento de que aceptara las felicitaciones, contestó el presidente que él consideraba la situación muy favorable; pero que la verdadera felicitación la admitiría cuando, después de realizado el total desarme y organizar la zona ocupada, pudiera empezar a reparar tropas en número considerable.

Respecto a los prisioneros, manifestó que abrigaba dudas sobre la suerte que hubieran corrido los no presentados, pues ya las noticias de los estragos producidos por la epidemia gripal en los campos de concentración, que trajo la Comisión sanitaria, que regresó hace pocos días de Beni Itef, eran desconsoladoras.

De todos modos, en este punto el Gobierno ha requerido de sus representantes en el acto de la presentación de Abd-el-Krim, y asimismo de los del Gobierno francés, se reclamen del sometido jefe rebelde las más categóricas aclaraciones sobre este punto, tanto para gestionar la liberación de los que pudieran faltar aún por obtenerla, como para exigir responsabilidades, caso de haber habido violación de principios humanitarios de práctica universal, y a que en tantas ocasiones apeló Abd-el-Krim.

«El curso de las operaciones, como según los últimos partes, no puede ser más favorable, puesto que se realizan sin resistencia, y continuando las sumisiones y entregas de armamento.»

«El Gobierno desconoce aún la forma en que se realizará, en Tazza o Rabat, la presentación y sumisión del jefe rebelde; pero está seguro de que el buen sentido del alto comisario francés no aconsejará a Su Majestad el Sultán ningún recemonial pomposo que sería inadecuado y de deplorable efecto y ejemplaridad, dado que se trata sencillamente de un insurgente afortunado, hasta hace poco en rebeldía contra el propio Sultán, y cuyos procedimientos de guerra no se inspiraron siempre en principios de hidalgía y lealtad, según dejó demostrado, más que en parte alguna, en

la evacuación de Monte Arruit, en el año 21.

De todos modos, debe confiar el país en que el Gobierno unirá la prudencia a la fortaleza, y que no caerá en omisión por descuido en asuntos que, por afectar tanto al interés y dignidad de España, sigue con constante asiduidad, y sin que le distraigan éxitos ni felicitaciones.»

**Deducciones optimistas del ministro de Estado.**—Cómo se ha resuelto el problema militar, se resolverá el político.

Interrogado el ministro de Estado, señor Yanguas Messia, acerca de las consecuencias de la sumisión de Abd-el-Krim, ha dicho:

«No hace mucho tiempo señalé el fenómeno de que existe un visible renacer de la fe de los españoles en España.»

Entre los diversos motivos determinantes de este hecho podían citarse el desembarco en Alhucemas y la manifestación de patriotismo racial de los españoles de ambos lados del Atlántico, provocada por el vuelo del comandante Francó y sus compañeros.

Este renacer de la fe de los españoles encuentra hoy un nuevo motivo de trascendencia notoria en la sumisión de Abd-el-Krim, como resultado de la acción conjunta de Francia y España.

En este momento de íntima satisfacción para los que aman a España—ha añadido el señor Yanguas—fuera injusto no adjudicar la gloria que legítima y personalmente le corresponde al general Primo de Rivera, que dió desde el primer momento, con una clarividencia extraordinaria, el problema de Marruecos, sus dificultades y su solución, y que supo afrontar personalmente el peligro de una posible catástrofe, que en sus manos se trocó en éxito rotundo al ir a Tetuán y consolidar nuestras líneas, para preparar el movimiento ofensivo y quitar la iniciativa de manos de los rifeños.

El desembarco en Alhucemas fué la herida mortal inferida al prestigio guerrero de Abd-el-Krim, y ha sido hoy la base estratégica que ha permitido el que nuestras tropas se abran, como en abanico, en una y otra dirección, amenazando con una maniobra envolvente de fulminante efecto, que ha hecho sentir al cabecilla rifeño el riesgo cierto e inmediato de ser materialmente apresado.

Ha servido, además, el hecho para demostrarnos los beneficios de la acción mancomunada de Francia y España en Marruecos, que tan útiles frutos puede rendir.

Falta todavía no poco por hacer; pero podemos confiar en que con la misma clarividencia con que el general Primo de Rivera vió desde el primer instante el problema militar, ve el problema político, que ha de tratarse a base de una acción indígena que evite la inmovilización en tierras africanas de tantos miles de soldados españoles y el sacrificio económico que España viene soportando en Marruecos.

Cada nación protectora, dentro de su zona y en coordinación recíproca, cuidará de la consolidación política de las ventajas militares logradas, y de este modo el problema de Marruecos, en franca vía de arreglo, será definitivamente solucionado.

La base primera para ello consistirá, a no dudarlo, en el desarme de las cabillas, para que en la zona española no haya más fusiles que los de las fuerzas jafilianas y del Protectorado.

Paralelamente a la fe de los españoles en el destino de su Patria, cabe poner de manifiesto el creciente prestigio que para España adquiere ante la opinión internacional.

No estamos en Marruecos—terminó el ministro—para satisfacer un interés egoísta, sino para atender, al propio tiempo que a nuestra seguridad nacional, al interés de la civilización.

**Los prisioneros entregados.**

Han llegado a Tazza los delegados militares españoles señores comandante Hungría, capitán Lázaro e intérprete Marín, los cuales, en ausencia del jefe de la región, fueron recibidos por el comandante jefe de servicios especiales.

Este les manifestó que los prisioneros españoles entregados por Abd-el-Krim son 102 militares, dos mujeres, cuatro niños y 19 paisanos. Estos serán

hospitalizados, y los militares conducidos a un campamento.

Suponía el aludido jefe francés que Abd-el-Krim llegará a Tazza esta noche o a más tardar mañana.

**Comentarios sobre la sumisión, en Melilla.**

MELILLA 28.—Comentando «El Telegrama del Rif» la sumisión del cabecilla, dice que «desde el día 10 de mayo estaba descontada la ruina de Abd-el-Krim.

En tres días de cruentos combates arrollaron nuestras columnas a los rifeños y a las reservas, principales sostenes de su causa.

Al difundirse el triunfo español y más tarde cerrarse la tenaza que aprisionó a las cabillas que le eran más adicas, le negaron otras acatamiento.

Al confesarse vencido Abd-el-Krim y someterse, romiendo las iras de las tribus a las que engañó con falaces palabras, se convenció ahora el mundo de lo falso de su poderío y de la farsa representada por quienes, con fines políticos, trataron de crearle una personalidad que no le cuadraba ni por su estirpe ni por sus hechos.»

**Efectos de la rendición de Abd-el-Krim entre los musulmanes.**

TETUAN 28.—Ha producido enorme entusiasmo entre el pueblo tetuaní la grata noticia de que Abd-el-Krim se ha entregado.

Los musulmanes, apiñados ante las pizarras donde en árabe y castellano se daba el comunicado oficial, reflejaban en sus caras el asombro.

No hace muchos días un distinguido general decía que por tierras de Alhucemas hubiera sido oportuno llevar a media España para que creyera el milagro.

Ahora, como Santo Tomás, serán creyentes viendo el resultado de esta magnífica campaña de once días.

Han sido tan considerables los avances y tan estrepitoso el desplome de este castillo de naipes, que a duras penas se rinden a la realidad los que no han podido ser testigos del empuje de nuestro Ejército, hábilmente dirigido por su mando perito, perfecto conocedor de los factores morales y de la ciencia militar para derrotar al enemigo.

**El cabecilla se presentó solo.**

TANGER 27.—La Prensa local dice esta noche que el hecho de entregarse Abd-el-Krim ha ocurrido en esta forma:

A las cinco de la mañana se presentó en Izemuren, posición situada a 10 kilómetros de Targuist, donde le esperaban el general francés Ybos, el coronel Corap, al frente de dos batallones de tiradores argelinos y uno de spahis.

Abd-el-Krim llegó solo a caballo, con una escolta de ocho jinetes indígenas.

Dos oficiales franceses se adelantaron a su encuentro.

Abd-el-Krim echó pie a tierra y se presentó al general Ybos, diciendo que no llevaba a la familia, «por no haber encontrado facilidades para ello entre la gente de su tribu».

Mañana será conducido el cabecilla a Tazza.

**Las sumisiones a los franceses.**

TANGER 28.—La caída de Abd-el-Krim, consecuencia natural del desmoronamiento del bloque rifeño ante la briosos ofensiva francoespañola y del lógico temor del cabecilla rebelde a las consecuencias que la derrota podía acarrearle entre los suyos, ha producido impresión considerable, propagándose rápidamente en los círculos indígenas.

Desde luego es un hecho que las principales tribus del Rif solicitan someterse, figurando entre ellas dos de las cinco que forman la cabila de Beni Zerial.

**Los prisioneros entregados por Abd-el-Krim.**

FEZ 27.— Los prisioneros devueltos por Abd-el-Krim son 105 militares, 19 paisanos, dos mujeres y cuatro niños, todos españoles, y seis oficiales, ocho suboficiales, 20 soldados y 112 argelinos y senegaleses franceses.

**El trato a Abd-el-Krim.**

PARIS 28.— Los diarios publican extensas informaciones de Fez y dicen que el general Boichut dió instrucciones anoche a todos los puestos militares franceses detallando el tratamiento que deberá darse a Abd-el-Krim al presentarse en aquéllos.

**El Gobierno y la Cámara francesa hacen un homenaje a los Ejércitos francés y español.**

PARIS 27.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, los señores Briand y Painlevé expusieron a sus colegas de Gobierno las condiciones en las que se ha llevado a cabo la rendición de Abd-el-Krim, poniendo de relieve muy particularmente el estrecho y leal acuerdo existente entre los Gobiernos francés y español y la camaradería y unidad de miras que se manifiesta en

tre los Ejércitos de ambos países, cuyos soldados, con su ímpetu y brío magníficos, han logrado los felicitísimos resultados obtenidos en estas últimas semanas, dando un gigantesco paso en la pacificación del Rif.

El Consejo de ministros se asoció unánimemente al entusiasta homenaje del presidente del Consejo y el ministro de la Guerra al esfuerzo espléndido de los gloriosos soldados españoles y franceses.

Al terminar el Consejo, e interrogado por los periodistas acerca de la suerte que se reserva a Abd-el-Krim, el señor Painlevé hizo observar que el Gobierno francés debe ante todo ponerse de acuerdo sobre este punto con el Gobierno de España.

En la sesión de reapertura de la Cámara un diputado dió lectura a una moción, en la que «la Cámara, saludando con alegría la noticia de la paz en Marruecos, dirige a las tropas el homenaje de su reconocimiento y de clara que el Ejército de Marruecos ha merecido bien de la Patria.»

M. Briand ha hecho a continuación la declaración siguiente:

«El Gobierno no puede menos de aprobar la feliz iniciativa y asociarse a los sentimientos que se expresan en esa moción; pero faltaría a su deber si, después de haber recibido un justo homenaje a nuestras tropas no asociara a él a las tropas españolas, que han colaborado con las nuestras con toda lealtad, haciéndose acreedoras a nuestro agradecimiento.»

La moción admitida, ha sido enviada a la Comisión del Ejército.

**El parte oficial.**

Han facilitado el siguiente parte:

«Se ha realizado la ocupación de Cudia Chekran, en el sector de Axdir, avanzando las fuerzas hasta situar sus puestos de vanguardia en la margen derecha del río Guis, y manteniéndose por la izquierda el enlace con las fuerzas francesas que ocupan la parte meridional de Yebel Haman.

La operación se ha desarrollado con completa normalidad y sin resistencia alguna, poniendo los aduáres bandera blanca.

Sin más novedad en la zona del Protectorado.»

«Según noticias recibidas, la rendición de Abd-el-Krim ha tenido lugar en Izenmeurrene, a dos kilómetros al Noroeste del zoco el Arbá de Targuist. Se han sometido las cabilas de Beni Gmil, Beni Itef y Beni Bu Frach.»

**Siguen las presentaciones.**

MELILLA 28.— Al regresar Castro Girona al campamento general se le presentaron 32 indígenas de Beni Urriaguél, algunos de ellos con sus familias.

Previamente entregaron armas a los oficiales interventores.

También se presentaron tres significados indígenas de la cabila de Bocoya, con sus familias, anunciando que en breve se presentarán otros indígenas de Bocoya.

Los cabileños de Beni Tuzin entregaron ayer 132 fusiles y dos ametralladoras.

Se ha sometido la fracción de Beni Buidín, compuesta de unas 500 familias.

Entre los indígenas amigos de España ha causado buen efecto la sumisión del hijo del prestigioso jefe religioso Mizzian, que hasta 1921 habitó cerca del poblado de Segangan.

**El desarme de la cabila de Tensaman. Felicitaciones por el éxito de la jornada.**

MELILLA 28.—En la excursión realizada por el general García Aldave por las cabillas, los jefes de las mismas salieron a saludarle.

En todo el camino de Tensaman observó ardientes deseos de paz.

Interrogado por los periodistas, el coronel Pozas dió que la cabila de Tensaman entregó ayer 800 fusiles, seis cañones y ocho ametralladoras.

El general Castro Girona felicitó al general García Aldave, al coronel Pozas y al prestigioso Abd-el-Kader por el éxito de la jornada.

El teniente coronel señor Delgado ha sido nombrado jefe de las fuerzas de vanguardia de la columna.

**Proyectos de comunicaciones.**

MELILLA 28.—Los ingenieros estudian la construcción de una pista que,

## El Carlos V en peligro

**Se le abre una vía de agua.**

Al crucero «Carlos V», que se hallaba fondeado en la dársena del arsenal, se le abrió una vía de agua en la popa. Ante el temor de que se hundiera, fué metido con toda precaución en el dique.

**Consideraciones patrióticas.**

## Del general Despujols al obispo de Perpignan

El general Despujols, gobernador militar de Gerona, ha dirigido una carta al obispo de Perpignan, que reproduce varios periódicos de Barcelona.

En la carta dice el general Despujols que ha leído la invitación que el obispo dirige a los poetas de ambas vertientes del Pirineo para que el jueves 5 de agosto próximo acudan a Fontroumeu, donde se celebrará la fiesta de la coronación de Nuestra Señora de las Nieves, para entonar, a los acordes de sus liras, himnos de honor a Nuestra Señora.

«Me permitirá V. S. I. que, con todo el respeto debido a la alta jerarquía eclesiástica que osenta—añade el general—, le manifieste la dolorosa extrañeza que me ha producido, a mí, español catalán, ver el desigual trato que V. S. I. aplica a los habitantes de ambas vertientes pirenaicas; pues si los de la vertiente Norte pueden ensalzar a nuestra Reina común en la hermosa lengua de Lamentine, que es la de toda esa hermosa tierra de Francia, ¿por qué los de la vertiente Sur no han de poder entonar sus himnos en la rica lengua de Cervantes, que es la de toda España? ¿No cree V. S. I. que es empequeñecer acto tan grandioso el proscriptur en él, por lo que a la vertiente Sur se refiere, otra lengua que no sea la catalana?»

Termina diciendo que cuando el obispo, que es príncipe de la Iglesia y ministro de Dios, que predica el amor entre los hombres, lo ha determinado así, aun constándole que a las fiestas en cuestión acudirán inmenso número de peregrinos de Francia y España, sus razones tendrá, «que escapan a la penetración del modesto firmante.»

## Información de Marina

**Prácticas de ingenieros.**

A propuesta del director de la Escuela de Ingenieros y maquinistas de la Armada, se ha dispuesto que los alumnos de Ingenieros, acompañados por los profesores que se indican, efectúen en el mes de julio próximo sus prácticas reglamentarias en la forma siguiente:

Los alumnos de segundo y tercer año visitarán en Bilbao las factorías de Euskalduna, Sestao y Nervión, permaneciendo allí cuatro días; en Santander, en un día, visitarán las Sociedades Corcho y Altos Hornos; en otro día, en Reinosa-Trubia, y cuatro en Oviedo, visitarán las fábricas de Mieres, de armas portátiles y en general las principales industrias de la región asturiana.

Irán acompañados de un oficial profesor, que seguirá las instrucciones del inspector de las provincias del Norte.

Los alumnos de cuarto año visitarán el arsenal de Cartagena, la fábrica de pólvoras de Granada, el aeródromo de Tablada, Maestranza de Artillería y obras del Guadalquivir en Sevilla, el Arsenal de La Carraca, factoría de Matagorda y Echevarría en Cádiz, la Sociedad Electromecánica de Córdoba, debiendo detenerse cinco días en Cartagena, dos en Granada, tres en Sevilla, siete en Cádiz y dos en Córdoba.

Los acompañará el subdirector de la Academia.

Los alumnos de quinto año visitarán en Madrid el Centro Electrotécnico y ferrocarril de Santillana; en Puertollano, las industrias mineras y en Barcelona la Unión Naval de Levante, Maquinista terrestre y marítima, centrales eléctricas y Metropolitanas.

Irán al frente de estos alumnos un capitán del Cuerpo, que seguirá en Madrid las instrucciones del jefe que designe la Sección de Ingenieros, y en Barcelona las del inspector de las provincias de Levante.

Las prácticas de uno y otros grupos terminarán el 31 de julio, debiendo empezar el 5 de dicho mes.

**Cuerpo de Sanidad.**

Se concede un mes de licencia para Navarra y Alemania al comandante médico don Hilario Oroz Zabaleta y dos meses al capitán médico D. Manuel Domínguez Ramos.

**Cuerpo de Practicantes.**

Se ha dispuesto que el aspirante a practicante de la Armada don Arturo Morales Peón cese en el Hospital de Marina del departamento de Cartagena y pase a prestar los servicios de su clase al del Ferrol, quedando asignado a la Sección de este último departamento.

Información política

La mañana del presidente.

El general Primo de Rivera despachó ayer mañana con el oficial mayor de la Presidencia y con el jefe de la Secretaría especial, señor Almagro.

Recibió después a los generales Novillas, Hermosa, La Cerda, Echagüe, Luque, Vallespínosa, Fráncico y Fanjul; señorita María Borbón, marqués de Quintanar, gobernadores de los Bancos de España y de Crédito Local, y comisario regio de la Banca privada.

A las doce y media, el marqués de Estella, acompañado de sus hijas y del duque de Tetuán, marchó en automóvil a las carreras de Aranjuez.

De Hacienda.

El ministro de Hacienda recibió ayer a una Comisión de empresarios de cinematógrafos de Madrid; a los alcaldes de Gijón, Las Palmas, Lucena y Zaira (Valencia), y a otra Comisión de exportadores de aceitunas y aceites de semillas.

El presidente del Consejo, a Barcelona.

Hoy por la noche saldrá para Barcelona el general Primo de Rivera, después del Consejo que se celebrará en la Presidencia.

Le acompañará en este viaje el vicepresidente del Consejo de la Economía nacional, señor Castedo.

Noticias de la Presidencia.

El general Primo de Rivera estuvo anteayer en la Presidencia, donde recibió varias visitas, entre ellas la del duque de la Unión.

También recibió el presidente a una Comisión de Asturias, que fue a solicitar continúe el régimen de los alcoholes anterior al decreto de desgravación de los vinos, a fin de que los Municipios y Diputaciones puedan seguir contando con los recursos que les proporcionaba el cobro de estos impuestos.

El presidente les ofreció acceder a esta solicitud siempre que le garanticen en aquella provincia un consumo de vino de 25 millones de litros.

La reforma de la ley de Timbre comenzará a regir el 1 de julio.

Por Real orden última se ha acordado, accediendo a los deseos expresos por numerosos particulares y entidades, que la reforma de la ley del Timbre no entre en vigor hasta el día 1 del próximo mes de julio, teniendo en cuenta que, aunque están fabricados los sellos y efectos precisos para su aplicación, la distribución de los mismos en toda la nación exige un plazo relativamente largo.

La recaudación de Hacienda.

Según los datos de la Dirección de Contabilidad facilitados ahora, la recaudación total de la Hacienda pública en diciembre último fue de 272.027.719 pesetas por los conceptos generales del presupuesto y una suma de pagos de igual naturaleza de 266.528.708,89.

Sumadas estas cifras a las de meses anteriores, arrojan para los seis primeros del ejercicio 1.416,31 millones de ingresos y 1.332,83 de gastos, frente a 1.715,37 y 1.322,67 millones, respectivamente, en los seis últimos meses del año 1924.

La diferencia entre los ingresos y los pagos del mencionado período de 1925-26 es un exceso de los primeros sobre los últimos de 83,48 millones; pero hay que advertir que entre los ingresos aparecen 8,25 millones con carácter de extraordinarios de ellos 7,31 por reintegro de anticipos hechos a las Empresas ferroviarias, y entre los pagos, 31,26 millones de igual calificación, de los que corresponden 19,79 al anticipo integrable a los ferrocarriles y 11,37 al concedido a las Diputaciones.

Reunión del pleno de la Junta consultiva del Crédito Agrícola.

Anteayer, bajo la presidencia del director general de Agricultura y Montes, señor Vellando, se reunió, en el ministerio de Fomento, el pleno de la Junta consultiva del Crédito Agrícola.

Asistieron los vocales señores Santo, Burgaleta, Garrido, Quevedo, Muñoz, Bernad, García de la Barga, Cánovas del Castillo, García Escudero y Escobar.

Se dió cuenta de los préstamos ya concedidos a entidades agrarias, que alcanzan la suma de dos millones de pesetas.

A igual cifra ascienden las peticiones que se encuentran a estudio de la Comisión ejecutiva.

El señor Vellando, por encargo del ministro de Fomento, comunicó al pleno la grata noticia de uno de los próximos Consejos de ministro el proyecto

de decreto modificando la ley y reglamento por que actualmente se rige el servicio nacional de Crédito Agrícola.

Mediante esta reforma, podrán concederse préstamos a particulares con garantía de productos agrícolas de consumo nacional, tales como el arroz, ganado, lana, capullo de seda, etc., todos ellos de fácil salida en el mercado y sujetos a cotizaciones oficiales en los centros de contratación.

Se constituirán Juntas locales, que sirvan de intermediarias entre los prestatarios y la Comisión ejecutiva, lo que permitirá a ésta apreciar, por el informe que emitan aquellos organismos, el grado de solvencia del interesado.

Este procedimiento tendrá la ventaja de que las peticiones que se reciban podrán ser tramitadas y resueltas con la rapidez que demanda toda operación de esta índole, y dar al Crédito Agrícola la suficiente elasticidad para que de él pueda beneficiarse el labrador de condición humilde, que es para quien, principalmente, se ha creado.

El pleno no volverá a reunirse ya hasta el próximo mes de octubre, en que reglamentariamente debe celebrarse su tercera sesión anual.

En el Cerro de los Angeles.

Commemoración de los éxitos de Marruecos

Dice nuestro estimado colega «El Debate»:

«Como en años anteriores, se conmemorará el próximo domingo la consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús. El Cerro de los Angeles, altar nacional del gran templo formado por el suelo patrio, será el lugar de nuestra devota peregrinación; el pueblo de Madrid, que presenció aquel acto para siempre memorable en la historia eclesiástica de España, acudirá de nuevo a recordarlo con la piedad y el fervor de otras veces.

Este año tenemos un nuevo motivo. Dios misericordioso acaba de conceder a nuestra nación un señalado favor. La pesadilla de Marruecos ha dejado de pesar en el ánimo de los españoles; la victoria completa y la paz han iluminado con sus esplendores y su placidez el horizonte de la Patria.

Ningún sitio mejor que el Cerro de los Angeles para cantar el Tedéum de acción de gracias. Seremos allí como el corazón de España que se postra ante el Corazón Sacratísimo de Jesús.

Nuestro prelado nos invita calurosamente a este acto, por tantos motivos de fe nacional. A las campanas de la iglesia de Nuestra Señora de los Angeles se unirán las de Madrid para entonar con sus lenguas de bronce el himno de la plegaria, que en este caso es también el himno de la victoria. Allí, con nuestro obispo, estaremos los católicos madrileños, los devotos del Corazón de Jesús y los amantes del bienestar de la Patria. Dios nos ha otorgado el triunfo suspirado sobre nuestros enemigos; por lo que tiene de triunfo y por lo que tiene de liberación de una hondísima inquietud, acudamos a dar gracias al Corazón de Jesús; a renovar nuestro pacto de fe y de amor; a recordarle que nuestra fe no morirá y que su reinado será nuestra gloria y lo extendemos hasta el Africa, donde nuestros enemigos acaban de ser definitivamente vencidos.»

Del Extranjero

Huelga terminada.

PARIS 28.—Ayer mañana han abierto sus puertas los talleres de fabricación de automóviles de Billancourt, que estaban cerrados a consecuencia de la huelga.

La Dirección había recibido numerosas cartas de conformidad con la reanudación de trabajo.

No se han registrado incidentes. La política belga.—El nuevo Gabinete. BRUSELAS 28.—La declaración ministerial del nuevo Gabinete ha sido aprobada por 126 votos contra ocho y una abstención.

Tormenta de granizo.

PERPIGNAN 28.—Una violenta tormenta de granizo ha causado estragos en la Cerdeña francesa, destruyendo gran parte de las cosechas y viñedos de aquella región.

La situación política en Polonia.

VARSOVIA 28.—El partido campesino, «piast», cuyo jefe es el ex presidente del Gobierno derribado por el mariscal Pilsudski, se reunió ayer para definir su actitud frente a la nueva situación política.

El partido reiteró su confianza al señor Witos y su reconocimiento al señor Rataj, actual presidente interino, que pertenece también al partido «piast».

Se pronunció por la reforma de la Constitución y de la ley Electoral, con objeto de asegurar al país un régimen parlamentario más apropiado, y votó una resolución declarando que el motivo principal del desconcierto de las masas es la situación económica y financiera de Polonia, a la cual hay que hacer frente equilibrando el presupuesto, procediendo a rigurosas economías y evitando la inflación.

La reapertura de la Cámara francesa.

PARIS 28.—La Cámara de los diputados ha reanudado ayer sus tareas.

Los socialistas han pedido la inmediata discusión de la cuestión financiera.

M. Briand ha pedido una dilación, planteando sobre ello la cuestión de confianza. Por 32 votos contra 20 se ha accedido al aplazamiento de la discusión.

Un auto para las carreteras españolas.

LONDRES 28.—En una fábrica de Wolverhampton se está construyendo un automóvil, con el cual se espera poder alcanzar una velocidad de 320 o 360 kilómetros por hora.

El coche llevará dos motores de 600 caballos.

Las pruebas de record se verificarán en el mes de septiembre en Southport o en Penbne. Si la velocidad prevista no fuera alcanzada, se dotaría al coche de motores de 900 caballos.

El recorrido aéreo Madrid-Manila

Los festejos en honor de nuestros aviadores.

Ayer fué facilitada en el ministerio de Estado una extensa nota, en la que se reseñan los festejos celebrados estos días en Manila en honor de los aviadores, que ya son conocidos por la Prensa.

Al mismo tiempo se dice que nuestro cónsul en Manila participa que hoy embarcará Lóriga a bordo de un crucero portugués con objeto de recoger y embalar el aparato, que se encuentra en Tampico, en poder de la Policía china.

Hasta Macao le acompaña el jefe de la Aviación norteamericana.

Regreso de los capitanes Lóriga y Gallarza a España.

MANILA 28.—A las seis de la madrugada de ayer zarpó el crucero «República», conduciendo al capitán aviador Lóriga, quien fué objeto de entusiasta despedida por parte de las autoridades de la capital y del numeroso público que llenaba los muelles.

Dos escuadrillas de aviones norteamericanos, dieron escolta al barco, hasta fuera de la bahía.

El capitán Gallarza y el mecánico Arozamena, saldrán el próximo lunes en el trasatlántico español «Legazpi».

Terminados los agasajos oficiales, continúan los particulares, siendo obsequiados sin cesar el capitán Gallarza y el mecánico Arozamena.

La reforma de la ley del timbre aplazada

Publicó ayer la «Gaceta» una interesante Real orden aplazando la reforma de la ley del Timbre que se anunció hace poco.

Esta medida lleva la tranquilidad a muchas industrias, justamente alarmadas por la importancia de la reforma, y seguramente que han pesado en el ánimo del Gobierno las reclamaciones llegadas de toda España.

Ahora es de esperar que se encuentren en armonía las modificaciones necesarias, que no causen daño ni al Tesoro ni a la industria, que tan lastimada resulta.

El aplazamiento se ha señalado para el día 1 de julio próximo.

Para concretar las modificaciones que han de solicitarse del Gobierno, se prepara para el día 15 de junio una Asamblea magna de industriales de toda España, que se celebrará en la Cámara de la Industria de Madrid, autorizada por el Gobierno.

Telegramas de provincias

El ferrocarril Teruel-Lérida.

TERUEL 28.—Según datos recogidos en la sección de Minas de este Gobierno civil, el número de solicitudes de registro para la zona minera que atraviesa el ferrocarril, en lo que va de este año, es superior a la totalidad de los años 1923, 1924 y 1925.

Ello se considera como prueba de la necesidad de la reposición de la Jefatura de Minas suprimida y de la influencia beneficiosa que ya se deja sentir por el ferrocarril Teruel-Lérida-Caspe.

Choque de trenes.

HUELVA 28.—En el kilómetro 79 de la línea de Ríozinto chocó un tren correo con otro cargado de mineral.

Descarrilaron tres coches de viajeros, resultando heridos, aunque por fortuna levemente, un súbdito inglés llamado Shcilek Ross, Antonio Martín Castillo y Faustino Arroyo Ortiz, que continuaron su viaje a Huelva, donde fueron asistidos.

El popular «Don Pío» mejora.

SEVILLA 28.—El novelista don Alejandro Pérez Lugín, que se había agravado en su enfermedad hasta el extremo

PEDID SIEMPRE

ANIS GOYA

LICOR GRAN DUQUE

LA VICTORIA, S. A.—MADRID

de haberle sido administrados los Sacramentos, ha experimentado hoy alguna mejoría.

Por el «chalet» Villa Teresa, donde se halla, desfilan numerosas personas para informarse del estado del enfermo.

Los peligros de las «motos».—Larraza, el notable futbolista, y un amigo suyo, resultan muertos.

BILBAO 28.—A las ocho y cuarto de anoche una motocicleta, conducida por su propietario, el «equipier» medio centro del Atlético de Bilbao, Jesús Larraza, y llevando en el «side-car» a su amigo Cosme Olavarrieta, al salir de Arrigorriaga, y en el sitio denominado Asarte, chocó contra una pared cuando iba a gran velocidad.

A consecuencia del accidente resultaron muertos ambos ocupantes.

El suceso ha causado gran consternación por contar ambos muchachos con muchas simpatías.

Accidente de automóvil.—Seis heridos.

JAEN 28.—Comunican del puerto de Frailes que en el sitio conocido por Terraplén de las Huertas, un automóvil de la matrícula de Málaga cayó por un corte de ocho metros.

Resultaron heridos Simón Benito Mata, Gabino Porras Ortiz, Juan Molina Aguilera, Antonio Pacheco, Francisco Espejo Molina, Gabino Porras Peláez y Ramón Molina, todos naturales de Villanueva de Algaida.

Crónica de Barcelona

Estado del doctor Turró.

El doctor Turró, que fué operado recientemente, se encuentra en estado desahogado.

Ayer mañana, los doctores Cardenal, Pi Suñer, Rivas y Trias, al reconocer al ilustre enfermo, pudieron comprobar que eran inútiles cuantos esfuerzos se intentaran para salvarle.

Asisten, sin apartarse de su lado, al doctor Turró, los doctores Alomar, Casanova y Carrasco.

Al mediodía de ayer, el enfermo seguía peor, y todos los síntomas son de un rápido final.

El doctor Pittaluga, que ha venido expresamente para visitar al doctor Turró, en vista de su enfermedad, ha aplazado el viaje de regreso a Madrid, seguro de que el fatal desenlace es inminente.

Ha salido para Madrid y Sevilla el presidente del Comité ejecutivo de la Exposición de Barcelona, marqués de Foronda.

Se supone que el viaje está relacionado con la organización del Comité mixto de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona, cuya creación se ha anunciado.

El viaje del general Primo de Rivera.

El domingo próximo, a las nueve y treinta y cinco, llegará el presidente del Consejo, señor Primo de Rivera, que inmediatamente se dirigirá a Capitanía, desde donde se trasladará a Arenys de Mar para asistir a la fiesta anunciada.

Pablo Rada ante el juez.

Ante el juez del distrito de la Universidad ha prestado declaración Pablo Rada en el sumario instruido por el accidente automovilista ocurrido con su coche hace varios días.

Rada ha manifestado que no iba en su automóvil cuando ocurrió el accidente; pero que estaba dispuesto a abonar todos los gastos y perjuicios que se hayan originado.

Hoy por la tarde salió Rada en automóvil con dirección a Valencia.

Periodista fallecido.

En Caldetas, donde se hallaba sometido a curación, ha fallecido el conocido periodista don Francisco Iribarne, que firmaba sus trabajos con el seudónimo «David Coperfiel».

Debido a la precaria situación económica en que se encontraba, precisamente hace unos días se organizó una función benéfica en el teatro Eldorado, recaudándose unas 1.500 pesetas, dinero que al serle entregado ha servido ya únicamente para el entierro del desgraciado periodista.

El cadáver del mecánico Domínguez no ha sido hallado.

A pesar de los trabajos que se continúan realizando, todavía no ha sido hallado el cadáver del mecánico Felipe Domínguez, que murió en el accidente de aviación, ocurrido anteayer, junto con el teniente de navío señor Esteban.

La cuestión de Tacna y Arica

SANTIAGO DE CHILE 28.—Comunican de Tacna y Puerto Montt, que la población de aquellos departamentos se han manifestado en pro de la celebración del plebiscito.

Las publicaciones de dichas ciudades hacen constar que, aunque no se ha realizado el plebiscito, el número de chilenos inscriptos en el censo plebiscitario hacen prever el resultado que su verificación obtendría.

También señalan las incomprensibles contradicciones de la Delegación norteamericana, que mientras disponía la continuación de las inscripciones declaraba que la votación era impracticable por falta de condiciones adecuadas.

Relatan, además las maquinaciones peruanas, que, desde que se inició el cumplimiento del laudo arbitral, con la entrega de Tareta al Perú, han tendido siempre a rehuir el cumplimiento del aludo.—Agencia Americana.

LOS TEATROS

LARA Presentación de la compañía Bassó. Navarro.—«Señorita...»

Después de una lucida campaña por provincias, se han presentado en el escenario de la «bombonera» la gentil primera actriz María Bassó y el distinguido actor Nicolás Navarro, al frente de una discreta compañía.

Para presentarse con todo el aliciente necesario, estrenaron una comedia titulada «Señorita...», del notable escritor zaragozano Juan José Lorente y de don Nicolás Navarro, que ya en otras ocasiones ha sabido mostrar expertamente su doble condición de autor y actor.

Escrita esta comedia con la preocupación de que se adaptara a las aptitudes artísticas de María Bassó, no sorprenderá a nadie el que esta sugestiva y talentosa actriz dé a su papel una vitalidad y un realismo que convencen.

Por su parte, Nicolás Navarro, en una interpretación muy feliz de un personaje yanqui, también supo llevar al público sensaciones de verdad humana. La señora Hurtado, la señorita Leguía y los señores Alvarez Rubio, Somera y González (Amadeo), bien en sus puestos de segundo término.

Con los actores recibieron cumplidas manifestaciones de simpatía y agrado los autores de la comedia.

Banquete a Enrique Chicote.

A las dos de la tarde de hoy se verificó en el restaurante del café Spiedum el banquete que ofrecen al ilustre primer actor y director Enrique Chicote sus amigos y admiradores, por haber sido nombrado catedrático del Conservatorio.

Información de Guerra

Retiros.

Por haber cumplido la edad reglamentaria pasan a situación de retirado los señores siguientes:

Tenientes (E. R.) don Antonio Garrido Robles, de la Comandancia de Navarra, para Granada.

Don José Pizarro Gómez, de la Comandancia de Algeciras, para Huelva.

Alférez (E. R.) don Emilio Figueuelo Rodríguez, de la Comandancia de Huesca, para Lurca (Asturias).

Suboficial don Manuel Gómez Cruz, de la Comandancia de Salamanca, para Ciudad Rodrigo.

Sargento Vicente Gallut Montesinos, de la Comandancia de Alicante, para Alicante.

Cabo de mar Enrique Sánchez Sierra, de la Comandancia de Murcia, para Adra (Almería).

Carabineros Juan Sevilla Jerez, de la Comandancia de Barcelona, para Badalona (Barcelona).

Antonio Martínez Araguz, de la Comandancia de Guipúzcoa, para Valladolid.

Antonio Flores Orta, de la Comandancia de Huelva, para Isla Cristina (Huelva).

Pedro Morillas Vergara, de la Comandancia de Huelva para Cortegana (Huelva).

Manuel Redondo Vázquez, de la Comandancia de Huelva, para Huelva.

Manuel Peña Fernández Rodríguez, de la Comandancia de Lugo, para La Coruña.

Fernando López González Navarro, de la Comandancia de Orense, para Villanueva de las Minas (Sevilla).

José Blanco Gómez, de la Comandancia de Sevilla, para Rute (Córdoba).

El maldito dinero

Cain y Abel.

VALENCIA 28.—Cuando se encontraba segando en el campo llamado Barrera de Melilla el labrador Salvador Puchales, de treinta y cuatro años, fué agredido por su hermano Juan, de veintinueve años.

Este, haciendo uso de un revólver, le hizo seis disparos, de los cuales alcanzaron a Salvador tres: uno en el pecho, otro en la espalda y el tercero en el muslo derecho.

En gravísimo estado fué trasladado al hospital.

El agresor, una vez cometido el hecho, huyó, habiendo salido en su busca la Guardia civil.

El móvil del suceso ha sido cuestión de intereses.

Para tubo digestivo, diabetes, y evitar infecciones gastrointestinales (tifoides), bebed siempre Agua de Borines Verdadera reina de las de mesa

Vinos "Colonia San José" Fuencarral, 94 dupdo. Teléfono, 718 J.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 15 del próximo mes de junio, a las once de la mañana, se verifique el sorteo de 110 obligaciones de interés fijo de la línea de Valencia a Utiel, correspondientes al vencimiento de 1 de julio del corriente año.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores obligacionistas que deseen concurrir al sorteo, que será público y tendrá lugar en esta corte, en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, Paseo de Recoletos, número 17.

Madrid, 12 de mayo de 1926.—El secretario general de la Compañía, Ventura González.

En los sorteos celebrados en los días 3, 4, 5 y 6 del actual, ante el notario del Ilustre Colegio de esta Corte don Modesto Conde y Caballero, de las obligaciones correspondientes al vencimiento de 1 de julio de 1926, han resultado amortizadas las siguientes:

LINEA DEL NORTE

656 obligaciones de la tercera serie: Números 5.201 a 70, 5.272 a 300, 11.301 a 13, 11.315 a 18, 11.322 a 39, 11.341 a 45, 11.347 a 60, 11.362 a 68, 11.370 a 91, 26.101 a 28, 26.130 a 39, 26.142 a 45, 26.147 a 94, 26.196 a 200, 36.201 a 34, 36.238 a 41, 36.244 a 78, 36.280, 36.290 a 300, 36.901 a 35, 36.942 a 37.000, 38.901 a 39.000 y 48.701 a 800.

661 obligaciones de la cuarta serie: Números 2.301 a 28, 2.330 a 33, 2.335 a 47, 13.001 a 6, 13.008 a 25, 13.027 a 36, 13.038 a 86, 13.089 a 98, 13.100, 20.401 a 500, 23.601 a 53, 23.655 a 83, 23.698 a 700, 27.901 a 28.000, 31.101 a 200, 33.301 a 400, 37.201 a 9, 37.211 a 66, 37.268 a 98 y 37.300.

LINEA DE ALSASUA A ZARAGOZA Y BARCELONA

3.736 obligaciones de prioridad: Números 7.801 a 13, 7.815 a 900, 20.601 a 700, 31.201 a 11, 31.213 a 45, 31.247 a 69, 31.271 a 77, 31.280 a 85, 31.288 a 300, 33.201 a 19, 33.222 a 31, 33.233 a 51, 33.255 a 300, 44.701 a 800, 46.601 a 700, 48.001 a 83, 48.095 a 100, 70.901 a 47, 70.950 a 71.000, 71.801 a 900, 79.101 a 200, 82.201 a 30, 91.601 a 8, 91.611 a 46, 91.648, 91.651 a 71, 91.674 a 89, 91.693 a 96, 97.401 a 500, 108.501 a 44, 108.546 a 70, 108.575 a 600, 111.981 a 112.000, 113.201 a 86, 113.278 a 92, 115.401 a 36, 115.438 a 54, 115.461 a 500, 118.401 a 500, 130.901 a 27, 130.929 a 131.000, 137.201 a 27, 137.229 a 45, 137.247 a 50, 137.252 a 300, 156.001 a 100, 159.201 a 29, 159.232 a 300, 160.401 a 500, 165.201 a 68, 165.280 a 300, 164.701 a 17, 174.721 a 32, 174.734 a 41, 174.744 a 45, 174.748 y 49, 174.752 a 72, 174.775 a 800, 178.901 a 44, 178.948 a 59, 178.957 a 179.000, 179.501 a 76, 179.574 a 600, 181.001 a 31, 181.033 a 100, 186.101 a 25, 186.127 a 200, 187.801 a 49, 187.851, 187.856 a 900, 197.101 a 50, 197.152 a 83, 197.186 a 200, 201.601 a 700, 201.301 a 72, 204.376 a 400, 207.801 a 900, 208.301 a 60, 208.369 a 90, 205.055 a 400, 225.009 y 10, 225.014 a 41, 225.035, 225.098 a 100, 225.301 a 400, 227.501 a 4, 227.508 a 600, 230.901 a 16, 230.918 a 43, 230.945 a 74, 230.980 a 96, 231.000, 234.101 a 87, 234.194 a 200, 234.301 a 10, 234.320 a 400.

2.686 obligaciones especiales:

Números 301 a 76, 389 a 400, 6.501 a 23, 6.525, 6.527 a 600, 9.001 a 20, 9.023 a 55, 9.057 a 70, 9.074 a 100, 13.001 a 113, 13.014 a 100, 15.301 a 70, 15.372 a 400, 35.001 a 98, 51.801 a 11, 51.813 a 500, 70.801 a 900, 93.401 a 500, 94.601 a 19, 94.621 a 31, 94.633 a 35, 94.637 a 69, 100.801 a 900, 102.901 a 103.000, 114.601 a 7, 114.609 a 30, 114.634, 114.636 a 700, 114.801 a 38, 114.843 a 58, 114.861 a 64, 114.866 a 900, 123.401 a 500, 132.501 a 17, 132.519 a 80, 132.582 a 600, 136.001 a 8, 136.010 a 14, 136.016 a 25, 136.027 a 31, 136.035 a 51, 136.053 a 63, 136.065 a 67, 136.070 a 100, 138.101 a 200, 138.701 y 2, 138.705 a 45, 138.747 a 59, 138.754 a 800, 160.401 a 18, 160.420 a 98, 160.500, 161.702 a 800, 163.301 a 91, 163.393 a 400, 184.601 a 6, 184.609 a 11, 184.614 a 700, 186.301 a 3, 186.305 a 400, 186.401 a 57, 186.460 a 69, 186.472 a 83, 186.485 a 500, 192.901 a 193.000, 198.601 a 88, 198.690 a 700 y 213.901 a 91.

LINEA DE ZARAGOZA A BARCELONA

195 obligaciones del 3 por 100 serie A Números 1.161 a 70, 2.451 a 60, 5.991 a 6.000, 6.031 a 40, 7.521 a 30, 7.751 a 60, 8.241 a 46, 8.831 a 40, 9.982 a 90, 10.711 a 20, 11.161 a 70, 12.031 a 40, 18.001 a 10, 20.101 a 10, 20.751 a 60, 21.061 a 70, 21.421 a 30, 22.941 a 50, 23.711 a 20 y 25.431 a 40.

206 obligaciones del 3 por 100 serie B Números 6.211 a 20, 7.311 a 20, 7.321 a 30, 9.641 a 50, 12.521 a 26, 12.861 a 70,

15.341 a 50, 15.431 a 40, 15.571 a 80, 17.311 a 20, 19.071 a 80, 19.131 a 40, 19.341 a 50, 19.601 a 10, 20.911 a 20, 21.811 a 20, 24.471 a 80, 25.381 a 90, 26.581 a 90, 27.501 a 10 y 27.911 a 20.

34 obligaciones del 5 por 100: Números 51 a 53, 55 a 58, 60, 801 a 10, 1.395 a 400, 1.537 a 40, 1.572, 1.573, 1.575, 1.577, 1.579 y 1.580.

2.047 obligaciones del 6 por 100: Números 11 a 20, 431 a 40, 1.001 a 70, 1.431 a 40, 1.861 a 70, 1.981 a 90, 2.221 a 30, 4.841 a 50, 4.961 a 70, 4.991 a 5.000, 5.471 a 80, 6.321 a 30, 7.351 a 60, 7.951 a 60, 12.531 a 40, 13.441 a 59, 13.921 a 30, 13.931 a 40, 14.151 a 60, 15.331 a 40, 15.891 a 900, 16.431 a 40, 16.701 a 10, 17.231 a 40, 17.751 a 60, 18.641 a 50, 19.484 a 99, 19.671 a 80, 19.891 a 900, 20.231 a 40, 21.161 a 70, 22.471 a 80, 22.611 a 20, 22.721 a 30, 23.471 a 80, 23.621 a 30, 26.211 a 20, 26.231 a 40, 26.351 a 60, 26.661 a 70, 26.691 a 700, 26.771 a 80, 27.311 a 20, 28.171 a 80, 28.231 a 40, 29.061 a 70, 30.521 a 30, 30.901 a 10, 30.981 a 90, 31.901 a 10, 32.881 a 90, 33.011 a 20, 33.691 a 700, 33.711 a 20, 34.931 a 40, 35.651 a 60, 35.341 a 50, 36.401 a 19, 36.821 a 30, 36.971 a 80, 37.211 a 20, 37.401 a 10, 37.931 a 40, 38.871 a 80, 38.601 a 10, 38.771 a 80, 39.231 a 40, 40.231 a 40, 40.891 a 900, 41.161 a 70, 41.251 a 60, 41.431 a 40, 41.661 a 70, 41.841 a 50, 41.931 a 40, 42.051 a 60, 42.141 a 50, 42.231 a 40, 42.481 a 90, 42.591 a 600, 43.831 a 40, 42.871 a 80, 43.871 a 80, 45.761 a 70, 46.061 a 70, 45.541 a 50, 46.731 a 40, 47.671 a 80, 48.721 a 30, 49.061 a 70, 49.431 a 40, 49.941 a 50, 50.251 a 60, 50.311 a 20, 50.501 a 10, 51.231 a 40, 51.561 a 70, 51.701 a 10, 52.191 a 200, 52.831 a 40, 53.011 a 20, 53.151 a 60, 53.281 a 90, 53.011 a 20, 53.151 a 60, 53.281 a 90, 51.701 a 10, 52.191 a 200, 52.831 a 40, 53.391 a 400, 53.401 a 10, 53.881 a 84, 54.355 a 64, 55.055 a 64, 56.585 a 94, 57.705 a 14, 58.385 a 94, 58.415 a 24, 59.855 a 64, 60.725 a 34, 60.945 a 54, 61.285 a 94, 62.005 a 14, 62.135 a 44, 64.725 a 34, 65.755 a 64, 66.565 a 74, 66.665 a 74, 67.285 a 94, 67.365 a 74, 67.545 a 54, 67.895 a 904, 69.365 a 74, 69.685 a 92, 70.055 a 64, 70.105 a 14, 70.737 a 44, 71.385 a 94, 71.455 a 64, 72.665 a 74, 74.305 a 74, 74.535 a 44, 74.665 a 74, 74.965 a 74, 76.065 a 74, 77.155 a 64, 77.925 a 34, 78.225 a 34, 78.445 a 54, 78.585 a 94, 79.055 a 64, 79.305 a 14, 79.805 a 14, 80.105 a 14, 80.315 a 24, 80.685 a 94, 80.755 a 64, 80.855 a 64, 81.345 a 54, 81.425 a 34, 82.085 a 94, 82.455 a 64, 82.855 a 64, números 82.935 a 44, 83.115 a 24, números 83.165 a 74, 83.415 a 24, 83.595 a 604, 83.965 a 74, 85.395 a 404, 86.145 a 54, 86.735 a 44, 86.905 a 14, 87.175 a 84, 88.155 a 64, 89.505 a 14, 89.595 a 604, 89.625 a 34, 90.065 a 74, 90.735 a 44, 91.205 a 14, 91.535 a 44, 92.365 a 74, 92.955 a 64, 93.595 a 604, 93.705 a 14, 93.795 a 804, 93.825 a 34, 93.845 a 54, 94.015 a 24, 94.275 a 84, 94.905 a 14, 95.765 a 74, 97.745 a 54, 98.581 a 90, 98.811 a 20, 99.231 a 40, 99.391 a 200, 99.741 a 50, 99.801 a 10, 100.711 a 40, 100.951 a 60, 100.991 a 101.000, 101.161 a 70, 101.281 a 90, 101.441 a 50, 101.811 a 20, 101.861 a 70, 102.001 a 10, 102.331 a 40, 103.201 a 10 y 103.271 a 80.

34 obligaciones del 5 por 100: Números 51 a 53, 55 a 58, 60, 801 a 10, 1.395 a 400, 1.537 a 40, 1.572, 1.573, 1.575, 1.577, 1.579 y 1.580.

2.047 obligaciones del 6 por 100: Números 11 a 20, 431 a 40, 1.001 a 70, 1.431 a 40, 1.861 a 70, 1.981 a 90, 2.221 a 30, 4.841 a 50, 4.961 a 70, 4.991 a 5.000, 5.471 a 80, 6.321 a 30, 7.351 a 60, 7.951 a 60, 12.531 a 40, 13.441 a 59, 13.921 a 30, 13.931 a 40, 14.151 a 60, 15.331 a 40, 15.891 a 900, 16.431 a 40, 16.701 a 10, 17.231 a 40, 17.751 a 60, 18.641 a 50, 19.484 a 99, 19.671 a 80, 19.891 a 900, 20.231 a 40, 21.161 a 70, 22.471 a 80, 22.611 a 20, 22.721 a 30, 23.471 a 80, 23.621 a 30, 26.211 a 20, 26.231 a 40, 26.351 a 60, 26.661 a 70, 26.691 a 700, 26.771 a 80, 27.311 a 20, 28.171 a 80, 28.231 a 40, 29.061 a 70, 30.521 a 30, 30.901 a 10, 30.981 a 90, 31.901 a 10, 32.881 a 90, 33.011 a 20, 33.691 a 700, 33.711 a 20, 34.931 a 40, 35.651 a 60, 35.341 a 50, 36.401 a 19, 36.821 a 30, 36.971 a 80, 37.211 a 20, 37.401 a 10, 37.931 a 40, 38.871 a 80, 38.601 a 10, 38.771 a 80, 39.231 a 40, 40.231 a 40, 40.891 a 900, 41.161 a 70, 41.251 a 60, 41.431 a 40, 41.661 a 70, 41.841 a 50, 41.931 a 40, 42.051 a 60, 42.141 a 50, 42.231 a 40, 42.481 a 90, 42.591 a 600, 43.831 a 40, 42.871 a 80, 43.871 a 80, 45.761 a 70, 46.061 a 70, 45.541 a 50, 46.731 a 40, 47.671 a 80, 48.721 a 30, 49.061 a 70, 49.431 a 40, 49.941 a 50, 50.251 a 60, 50.311 a 20, 50.501 a 10, 51.231 a 40, 51.561 a 70, 51.701 a 10, 52.191 a 200, 52.831 a 40, 53.011 a 20, 53.151 a 60, 53.281 a 90, 53.011 a 20, 53.151 a 60, 53.281 a 90, 51.701 a 10, 52.191 a 200, 52.831 a 40, 53.391 a 400, 53.401 a 10, 53.881 a 84, 54.355 a 64, 55.055 a 64, 56.585 a 94, 57.705 a 14, 58.385 a 94, 58.415 a 24, 59.855 a 64, 60.725 a 34, 60.945 a 54, 61.285 a 94, 62.005 a 14, 62.135 a 44, 64.725 a 34, 65.755 a 64, 66.565 a 74, 66.665 a 74, 67.285 a 94, 67.365 a 74, 67.545 a 54, 67.895 a 904, 69.365 a 74, 69.685 a 92, 70.055 a 64, 70.105 a 14, 70.737 a 44, 71.385 a 94, 71.455 a 64, 72.665 a 74, 74.305 a 74, 74.535 a 44, 74.665 a 74, 74.965 a 74, 76.065 a 74, 77.155 a 64, 77.925 a 34, 78.225 a 34, 78.445 a 54, 78.585 a 94, 79.055 a 64, 79.305 a 14, 79.805 a 14, 80.105 a 14, 80.315 a 24, 80.685 a 94, 80.755 a 64, 80.855 a 64, 81.345 a 54, 81.425 a 34, 82.085 a 94, 82.455 a 64, 82.855 a 64, números 82.935 a 44, 83.115 a 24, números 83.165 a 74, 83.415 a 24, 83.595 a 604, 83.965 a 74, 85.395 a 404, 86.145 a 54, 86.735 a 44, 86.905 a 14, 87.175 a 84, 88.155 a 64, 89.505 a 14, 89.595 a 604, 89.625 a 34, 90.065 a 74, 90.735 a 44, 91.205 a 14, 91.535 a 44, 92.365 a 74, 92.955 a 64, 93.595 a 604, 93.705 a 14, 93.795 a 804, 93.825 a 34, 93.845 a 54, 94.015 a 24, 94.275 a 84, 94.905 a 14, 95.765 a 74, 97.745 a 54, 98.581 a 90, 98.811 a 20, 99.231 a 40, 99.391 a 200, 99.741 a 50, 99.801 a 10, 100.711 a 40, 100.951 a 60, 100.991 a 101.000, 101.161 a 70, 101.281 a 90, 101.441 a 50, 101.811 a 20, 101.861 a 70, 102.001 a 10, 102.331 a 40, 103.201 a 10 y 103.271 a 80.

34 obligaciones del 5 por 100: Números 51 a 53, 55 a 58, 60, 801 a 10, 1.395 a 400, 1.537 a 40, 1.572, 1.573, 1.575, 1.577, 1.579 y 1.580.

2.047 obligaciones del 6 por 100: Números 11 a 20, 431 a 40, 1.001 a 70, 1.431 a 40, 1.861 a 70, 1.981 a 90, 2.221 a 30, 4.841 a 50, 4.961 a 70, 4.991 a 5.000, 5.471 a 80, 6.321 a 30, 7.351 a 60, 7.951 a 60, 12.531 a 40, 13.441 a 59, 13.921 a 30, 13.931 a 40, 14.151 a 60, 15.331 a 40, 15.891 a 900, 16.431 a 40, 16.701 a 10, 17.231 a 40, 17.751 a 60, 18.641 a 50, 19.484 a 99, 19.671 a 80, 19.891 a 900, 20.231 a 40, 21.161 a 70, 22.471 a 80, 22.611 a 20, 22.721 a 30, 23.471 a 80, 23.621 a 30, 26.211 a 20, 26.231 a 40, 26.351 a 60, 26.661 a 70, 26.691 a 700, 26.771 a 80, 27.311 a 20, 28.171 a 80, 28.231 a 40, 29.061 a 70, 30.521 a 30, 30.901 a 10, 30.981 a 90, 31.901 a 10, 32.881 a 90, 33.011 a 20, 33.691 a 700, 33.711 a 20, 34.931 a 40, 35.651 a 60, 35.341 a 50, 36.401 a 19, 36.821 a 30, 36.971 a 80, 37.211 a 20, 37.401 a 10, 37.931 a 40, 38.871 a 80, 38.601 a 10, 38.771 a 80, 39.231 a 40, 40.231 a 40, 40.891 a 900, 41.161 a 70, 41.251 a 60, 41.431 a 40, 41.661 a 70, 41.841 a 50, 41.931 a 40, 42.051 a 60, 42.141 a 50, 42.231 a 40, 42.481 a 90, 42.591 a 600, 43.831 a 40, 42.871 a 80, 43.871 a 80, 45.761 a 70, 46.061 a 70, 45.541 a 50, 46.731 a 40, 47.671 a 80, 48.721 a 30, 49.061 a 70, 49.431 a 40, 49.941 a 50, 50.251 a 60, 50.311 a 20, 50.501 a 10, 51.231 a 40, 51.561 a 70, 51.701 a 10, 52.191 a 200, 52.831 a 40, 53.011 a 20, 53.151 a 60, 53.281 a 90, 53.011 a 20, 53.151 a 60, 53.281 a 90, 51.701 a 10, 52.191 a 200, 52.831 a 40, 53.391 a 400, 53.401 a 10, 53.881 a 84, 54.355 a 64, 55.055 a 64, 56.585 a 94, 57.705 a 14, 58.385 a 94, 58.415 a 24, 59.855 a 64, 60.725 a 34, 60.945 a 54, 61.285 a 94, 62.005 a 14, 62.135 a 44, 64.725 a 34, 65.755 a 64, 66.565 a 74, 66.665 a 74, 67.285 a 94, 67.365 a 74, 67.545 a 54, 67.895 a 904, 69.365 a 74, 69.685 a 92, 70.055 a 64, 70.105 a 14, 70.737 a 44, 71.385 a 94, 71.455 a 64, 72.665 a 74, 74.305 a 74, 74.535 a 44, 74.665 a 74, 74.965 a 74, 76.065 a 74, 77.155 a 64, 77.925 a 34, 78.225 a 34, 78.445 a 54, 78.585 a 94, 79.055 a 64, 79.305 a 14, 79.805 a 14, 80.105 a 14, 80.315 a 24, 80.685 a 94, 80.755 a 64, 80.855 a 64, 81.345 a 54, 81.425 a 34, 82.085 a 94, 82.455 a 64, 82.855 a 64, números 82.935 a 44, 83.115 a 24, números 83.165 a 74, 83.415 a 24, 83.595 a 604, 83.965 a 74, 85.395 a 404, 86.145 a 54, 86.735 a 44, 86.905 a 14, 87.175 a 84, 88.155 a 64, 89.505 a 14, 89.595 a 604, 89.625 a 34, 90.065 a 74, 90.735 a 44, 91.205 a 14, 91.535 a 44, 92.365 a 74, 92.955 a 64, 93.595 a 604, 93.705 a 14, 93.795 a 804, 93.825 a 34, 93.845 a 54, 94.015 a 24, 94.275 a 84, 94.905 a 14, 95.765 a 74, 97.745 a 54, 98.581 a 90, 98.811 a 20, 99.231 a 40, 99.391 a 200, 99.741 a 50, 99.801 a 10, 100.711 a 40, 100.951 a 60, 100.991 a 101.000, 101.161 a 70, 101.281 a 90, 101.441 a 50, 101.811 a 20, 101.861 a 70, 102.001 a 10, 102.331 a 40, 103.201 a 10 y 103.271 a 80.

## Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares.

Magdalena, 21, entresuelo :: :: Teléfono 36-86 M.

Horas: de once a una y de cuatro a seis.

## La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revengana

(Solución iodurada-arsenical)

Cura el artrismo, gota, reuma

Sr. D. Juan Garcia Revenga.  
Madrid

Muy señor mío: Vengo usando hace próximamente dos años su excelente específico «Solución iodurada-arsenical», insustituible para mí por ningún otro, pues no solamente me proporciona alivio como el suyo, sino que me dañan el estómago, cosa que no me ocurre con su preparado. Le ruego encarecidamente me remita una caja de una docena de botellas.

Valencia-Caja de Recluta,

De usted atento s. s.,  
Francisco Ruiz

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

## Depurativo Revengana

entresacamos el que hoy publicamos.

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

¿Es usted bilioso?

¿Sufrir usted mareos?

Use diariamente las

## Pildoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las farmacias.

Depósito Central

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5.-MADRID

TELEFONO 43-43 M.

## Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. — MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.— Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas.

## ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

— Lámparas filamento metálico de todas marcas —  
Aparatos. Brazos. Tulipas. Precios sin competencia.  
— PANTALLAS de Seda. Gran surtido —

Casa R. ROMERO.—Fuencarral, núm. 68

Teléfono 15-99 M.

## DENTICINA LABIAGA

Remedio eficaz y seguro para curar las molestias y trastornos que sufren los niños durante el período de la dentición, así como el sinnúmero de accidentes que les produce los vermes intestinales (lombrices).

De venta en todas las Farmacias y en la del autor: TOLDO, 72

Precio: UNA PESETA

Para jamones y salchichones

## RICO

Conde de Romanones, 12

NO DE V.MÁS VUELTAS A SU CABELLA



EL MEJOR DENTIFRICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS FOMAS DE GUSTO ES EL

LICOR DEL POLO

MEDIO SIGLO DE EXITO ESPAÑOLES NO DEJARSE SORPRENDER POR DENTIFRICOS EXTRANJEROS



EFONO-44-M

## BROMIRINA ACCUBERRO

ANTINEURALGICO: UN SELLO CALMA EN EL ACTO, POR REBELDES QUE SEAN, LOS DOLORS MENSTRUALES, REUMA, GOTA, ETC.

Tónico de la fibra nerviosa

FERRIFUGO ADMIRABLE

De venta en depósitos de especialidades, farmacias y en la del autor

ALCALÁ, 88, MADRID

## “Señoras”

La prodigiosa

## Tintura Ossyris

Se curará vuestras enfermedades de la matriz, evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales. — Sus efectos son admirables

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, 5  
Farmacia  
MADRID

## SANTALINO GAYOSO

(Cápsulas de Sándalo y Salol alcanforado) para la curación de la blenorragia, cistitis, catarros de la vejiga y de todos los órganos genitales sin necesidad de inyecciones.

Se venden a 4 pesetas (L.S. por correo) en las principales farmacias de España y América

F. GAYOSO. — Arenal, 2, MADRID

## Camas doradas

[Fabricación propia]

Muebles de lujo y económicos

## Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Garretas)

Fábrica, Segovia, 29. Telf. 42-95 M.



¿Qué noche pasó por la tos!



Tomo una pastilla CRESPO, y descanso

BASTA UNA Pastilla CRESPO PARA CALMAR LA TOS

MEJORAR Y CURAR LOS CATARROS Y MOLESTIA DE LA GARGANTA

Evitan las pulmonías: Saben bien

En todas las farmacias de España: 2 pesetas

LA SOLEDAD=FUNERARIA  
DESENGAÑO 10-TELEFONO 91-M.  
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

## PASTILLAS

Cloroborosodicas con cocaína y mentol.—Boca, garganta y toses rebeldes

Evitan los efectos nocivos del tabaco

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y EN LA DE BONALD, Cruz, 17.—2 pesetas caja.

Preventivas de la gripe

## “BONALD”